



## Rozones

### Audios y voces contra Alito

Un nuevo audio-misil, proveniente de Campeche, pegó ayer de lleno, nos comentan, en el ya golpeado navío cuyo timón controla el dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno**. Ahora, la gobernadora **Layda Sansores** exhibió conversaciones del líder priista en las que se habla de fondos de campaña que se mueven de cierta manera "para no dejar rastro" y porque "pueden ser observados por la autoridad". La mandataria morenista ha vuelto la difusión de los audios uno de los momentos estelares de su programa *Martes del Jaguar*. Sin embargo, no es sólo el vendaval exterior el que está enfrentando **Alito**. Y es que resulta que ahora los exgobernadores priistas de Chihuahua, **Fernando Baeza**, **Patricio Martínez** y **Reyes Baeza** sumaron sus voces en un desplegado para exigir la dimisión de su dirigente. Uf.

### Criticado desatino

Y hablando del dirigente nacional del PRI, resulta que ahora promueve una iniciativa para permitir que la sociedad pueda portar armas para su defensa. Quizá hubo quien le aconsejó que siguiera esa ruta para así generarse simpatía entre la sociedad y popularidad en momentos, como ya vimos, complejos. Lo que, sin embargo, parece que nadie le dijo, fue que una política permisiva hacia la posesión de armas en Estados Unidos ha facilitado un sinfín de masacres. La propuesta de **Alito**, nos aseguran, suena como la del PVEM cuando, precisamente como gran aliado del PRI, propuso la pena de muerte en momentos en que la tendencia mundial era la abolición de este tipo de castigo. Hay quien dice que a Moreno le hace falta acometer una vía distinta de solución a sus problemas o en su caso... mejores asesores.

### El reto propio ante la migración

Ante la mayor tragedia migrante de los últimos tiempos, en las diversas reacciones de las autoridades al hecho, no deja de ser evidente el desdén hacia las motivaciones que las víctimas tuvieron para migrar. Del hecho ocurrido en San Antonio, el dato duro más relevante es que de las 51 personas fallecidas, 27 eran mexicanas. Nuestro país en años pasados había dejado de ser el que más migrantes expulsaba, en el conjunto de naciones tradicionalmente expulsoras (El Salvador, Guatemala, Honduras y México), pero esta situación se revirtió. Por eso, ahora se debe enfrentar nuevamente el reto de garantizar condiciones para que los mexicanos vivan dignamente y se queden en el país. Porque la realidad es que miles están volviendo a ver futuro sólo en EU, aunque el camino hacia allá sea una pesadilla.

### Atizapán: una actitud absurda

Quien debe andar un poco nervioso estos días es el presidente municipal de Atizapán de Zaragoza, **Pedro David Rodríguez Villegas**. Y es que todo mundo, menos él, está celebrando el estreno del documental *Canibal: Indignación Total*, que se transmite a modo de serie en el Canal Judicial y en Televisa. Nos cuentan que el alcalde intentó bloquear la elaboración de este trabajo periodístico o entorpecerlo, algo que por fortuna no logró. Nadie ha entendido hasta ahora cómo podría afectar a los habitantes de un municipio el que se difunda una historia que más bien puede ayudar a cambiar socialmente. El documental, por cierto, está basado en una exhaustiva investigación, auspiciada por el Canal Judicial, lo que confirma el interés del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, **Arturo Zaldívar**, en visualizar el flagelo del feminicidio. Por cierto, que fue el mismo ministro quien hace unos días aclaró que, en todo caso, "la imagen (del municipio) la afectaron las autoridades que durante 31 años no buscaron a esas mujeres", víctimas del feminicida serial más peligroso de todos los tiempos.



## Escaño que va y viene

El que no termina de estar en un solo encargo es el senador **Gabriel García**, quien al principio del sexenio estuviera al frente de los programas sociales del Gobierno federal. Y es que ya se informó que ahora el funcionario retornó al Senado de la República, luego de un paso de meses al frente del proyecto Agua Saludable para la Laguna –un proyecto de Conagua con el cual se busca suministrar el líquido a nueve municipios de Coahuila y Durango–, en cual tenía la tarea de hacer labores de gestión política. La última vez que García solicitó licencia como senador fue el 26 de octubre del año pasado. Había regresado al cargo en julio de ese mismo año. Por cierto que, ahora será Gobernación la que se encargue de las gestiones que se requieran para la concreción del proyecto, nos comentan.

## Realidad y congeladora

Por cierto, que mientras partidos y legisladores condenan la trágica muerte de migrantes ocurrida en San Antonio, Texas, resulta que los segundos tienen en la congeladora al menos 43 iniciativas, que de aprobarse, podrían aportar beneficios a la política migratoria y ayudar a atender parte de ese grave problema. Es sabido ya que del lado de la oposición se culpa a Morena, bancada al frente de la cual se encuentra **Ignacio Mier**, de mantener una parálisis legislativa en temas que no son prioridad de las autoridades federales. Sin embargo, las cosas podrían cambiar si, como se ofreció, una serie de visitas que hicieron legisladores a albergues y centros migratorios les allega información y motivaciones suficientes. Si es así, la lamentable tragedia en San Antonio les puede abrir una oportunidad de actuar. En los próximos días se sabrá si lo hacen o desperdician el momento. Otra vez.